De V.T.T.-Le passé composé

Comme en français, en néerlandais le verbe au passé composé est composé de deux parties :

1. l'auxiliaire « zijn » ou « hebben » conjugué au présent ;

2. le participe passé.
3. Rappel : Hebben et zijn au présent :
	Sg.
	1
	ik
	heb
	ben

	
	2
	je/u
	hebt
	bent

	
	3
	hij,ze
het
	heeft
	is

	Pl.
	1
	we
	hebben
	zijn

	
	2
	jullie
	hebben
	zijn

	
	3
	ze
	hebben
	zijn


Le participe passé (v. pt I) se place en fin de proposition :

We hebben gisteren met moeder gekookt. (koken, verbe régulier)

Hij is met zijn zus naar Amsterdam gegaan. (gaan, verbe irrégulier)
Hij heeft naar een mooie film gekeken. (kijken, verbe irrégulier)
I. Formation du participe passé.

a. Il faut partir du radical du verbe:

wonen(woon

werken(werk

Ensuite, on ajoute le préfixe « ge » et la terminaison « t » ou « d »

GEwoonD

GEwerkT

     b.  La terminaison dépend de la dernière lettre du radical
-Si le radical se termine par « « t » ou « d », on n’ajoute rien.
antwoorden(geantwoord

wachten(gewacht
-Si le radical se termine par F,K,S,CH ou P, on ajoute la terminaison « t » .

maken(gemaakt

stoppen(gestopt
-Si le radical se termine par « ven »,la terminaison sera « -fd » , et 

si le radical se termine par « zen »,la terminaison sera « -sd ».

reizen(gereisd

leven(geleefd

c. Les verbes commençant par « be », « ge », « er », « her », « ont », « ver » ne prennent pas le préfixe « GE ».
ontmoeten(ontmoet

betalen(betaald

d. les verbes à particule séparables forment leur participe passé comme suit :

PARTICULE+GE+RADICAL+T/D
le tout écrit en un seul mot
klaarmaken(klaargemaakt

opstaan(opgestaan (VI)

II. Choix de l’auxiliaire:

 Hebben 

La plupart des verbes se conjuguent avec hebben aux temps composés. 
exemples:

Ik heb de verjaardagskaart gepost. /We hebben onze vriend Pascal opgebeld.

Les verbes pronominaux réfléchis et réciproques se conjuguent avec “hebben”:

Papa heeft zich niet geschoren.  -      France en Huguette hebben met elkaar gepraat.

Zijn 
Les verbes suivants sont toujours conjugués avec l’auxiliaire zijn aux temps composés:
zijn, blijven, worden, opstaan, gaan, vertrekken, vallen,  komen, gebeuren, beginnen, sterven et tout verbe indiquant un changement d’état.
exemples: 

Ik ben gisteren naar het concert gegaan. We zijn woensdagnamiddag op school gebleven. Wanneer zijn ze naar zee vertrokken? 

Hebben ou zijn 

Les verbes de mouvement se conjuguent avec HEBBEN sauf si la destination (la direction) ou l'origine du mouvement est mentionnée.

Exemples :
Ik heb lang gewandeld. - Ik heb in het bos gewandeld. - Ik heb langs het bos gewandeld.
Mais : Ik ben naar het bos gewandeld. - Ik ben van het bos gewandeld.
Attention : certaines particules exprimant une direction (TERUG = retour, WEG = éloignement, ROND = autour...) suffisent pour entraîner l'emploi de ZIJN.

Exemple : Ik ben teruggelopen.
VERGETEN:- se conjugue avec HEBBEN s'il s'agit de l'oubli de quelque chose de concret = ne pas avoir pensé à prendre.
- se conjugue avec ZIJN s'il s'agit de l'oubli de quelque chose d'abstrait (mémoire) = ne pas se souvenir de.
Ik heb mijn boek thuis vergeten.  Ik ben zijn naam nog vergeten
En résumé:

oui

  



Zijn: Ze is gisteren gestorven.


Non





oui
   

Pas de point de départ ou de destination indiqué: 


HEBBEN :  Ik heb gisteren 10 km gefietst. 
  Non

Point de départ ou de destination indiqué:ZIJN :Wim is naar Brussel  gefietst.
                  HEBBEN :

    Ik heb pas een pizza gegeten.

Toujours avec « Zijn » ?





Verbe de mouvement ?
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